

DER BERNER

MITTEILUNGEN DES DIETRICH VON BERN-FORUMS VEREIN FÜR HELDENSAGE UND GESCHICHTE E. V.

(vormals Thidrekssaga-Forum e. V.)



Siegel der Stadt Bonn, 13. Jhd.
(„früher Verona, jetzt Stadt Bonn“)

DER BERNER

MITTEILUNGEN DES
DIETRICH VON BERN – FORUM
VEREIN FÜR HELDENSAGE UND
GESCHICHTE E. V.

(vormals Thidrekssaga-Forum e. V.)



Siegel der Stadt Bonn, 13. Jh.
(„früher Verona, jetzt Stadt Bonn“)

Nr. 74 November 2018 (Jg. 18)

Stafettenwechsel

von Martin Alberts

Inhalt dieser Ausgabe

M. Alberts: <i>Stafettenwechsel – neuer Vorsitzender</i>	1
K. Weinand: <i>Samson – Teil V Der Kohlenwald</i>	3
U. Steffens: <i>Abdij Berne und die frühen Prämonstratenser</i>	18
R. Schmoeckel: <i>Wäre ein „Dietrich von Bern, König zu Bonn“ historisch möglich?</i>	24
U. Steffens: <i>Rheinische Mundart – Relikt des Nordwestblocks?</i>	31
R. Schmoeckel: <i>Troja an der Ostsee? Zu Gert Meiers Beiträgen</i>	32
E. Lochmann: <i>Fand der trojanische Krieg ... an der Ostsee statt?</i>	37
K. Weinand: <i>Ein Rückblick zur Kritik an Hein Ritter-Schaumburg</i>	50
U. Steffens: <i>Die Legende von S. Ursula und den Hunnen</i>	51
DvB-Vorstand: <i>Protokoll der Mitgliederversammlung 2018</i>	59
B. Weiler-Pranter: <i>Pressebericht zur DvB-Tagung in EIFELON</i>	61
Hinweise und Impressum	64

In der diesjährigen Mitgliederversammlung am 28. September 2018 in Bonn wurde ich nach dem Rücktritt (aus persönlichen Gründen) von Herrn Karl Weinand, München, zum neuen Vorsitzenden des Dietrich von Bern – Forums gewählt.

Seit Gründung des Vereins im Jahre 2000 erscheint mein Name auf der Rückseite des BERNER als „Schriftwart“ und „Herstellung sowie Versand“. So habe ich alle Höhen und Tiefen der vergangenen 18 Jahre direkt und persönlich miterlebt.

Dank sagen möchte ich an dieser Stelle meinem Vorgänger, Herrn Karl Weinand, der in der sehr kritischen Zeit den Vorsitz übernahm und mit viel persönlichem Engagement dafür gesorgt hat, dass der Verein erhalten blieb und der BERNER in großer Regelmäßigkeit erscheinen konnte.

Links: Titelblatt des

Heft Nr. 74, November 2018 (Jg. 18)

DER BERNER ist das vierteljährliche Mitteilungsblatt des „Dietrich von Bern-Forum. Verein für Heldensage und Geschichte e. V.“

Bisher sind 75 Ausgaben in 19 Jahrgängen erschienen (Stand Februar 2019). Jede Ausgabe hat ca. 60 Seiten (DIN A5).

Jedes Mitglied des Vereins und jeder Abonnement / Leser des BERNERS hat die Möglichkeit, selbst verfasste Beiträge darin zu veröffentlichen. Bedingung hierbei ist die Beachtung der Fairness und das Unterlassen von Polemik. Wir erwarten einen Mindeststandard an Genauigkeit von getroffenen Aussagen, sie sollen zudem klar, verständlich und ‚Hand und Fuß‘ haben.

Wir, als Forum, akzeptieren auch zu unseren Intentionen abweichende Meinungen und Ansichten. Selbstverständlich sind Leserbriefe erwünscht, eine Veröffentlichung können wir jedoch nicht in jedem Fall garantieren, Kürzungen behalten wir uns vor.

Inhalt des BERNERS Nr. 74 (November 2018)

M. Alberts: <i>Stafettenwechsel – neuer Vorsitzender</i>	1	E. Lochmann: <i>Fand der trojanische Krieg an der Ostsee statt?</i>	37
K. Weinand: <i>Samson – Teil V Der Kohlenwald</i>	3	K. Weinand: <i>Ein Rückblick zur Kritik an Heinz Ritter-Schaumburg</i>	50
U. Steffens: <i>Abdij Berne und die frühen Prämonstratenser</i>	18	U. Steffens: <i>Die Legende von S. Ursula und den Hunnen</i>	51
R. Schmoeckel: <i>Wäre ein Dietrich von Bern, König zu Bonn historisch möglich?</i>	24	DvB-Vorstand: <i>Protokoll der Mitgliederversammlung 2018</i>	59
U. Steffens: <i>Die Legende von S. Ursula und den Hunnen</i>	31	B. Weiler-Pranter: <i>Pressebericht zur DvB-Tagung in EIFELON</i>	61
R. Schmoeckel: <i>Troja an der Ostsee? Zu Gert Meiers Beiträgen</i>	32	Redaktion: <i>Hinweise und Impressum</i>	64